



INFORME DEL BARRIO LA BOYADA

El barrio La Boyada está ubicado en la zona suburbana de la ciudad de Montevideo, en el CCZ 17, Municipio A. Se encuentra delimitado por las calles; Santín Carlos Rossi, Cont. Imperio, Camino Al Paso de la Boyada y ribera del Arroyo Pantanoso.

La conformación social del barrio ha tenido en su proceso histórico una serie de transformaciones que explican el grado de complejidad y diferencias importantes.

El origen está dado en las viviendas del Barrio Obrero N° 4 construidas aproximadamente en el año 1938 por INVE, con el objetivo de que accedieran bajo la modalidad de pago de alquiler los militares en actividad del cuartel de artillería ubicado frente al predio. Ese período es recordado por los vecinos originales como un "barrio jardín".

En el año 1985 se producen conflictos por posibles desalojos, esto motivó mudanzas, ventas lo que produjo un cambio de la población de vecinos. A su vez se da una expansión de las viviendas en sus lotes iniciales, sin ningún tipo de regulación. En ese año comienza la ocupación del resto de la fracción, por parte de las familias del Barrio Obrero mediante el reparto de los predios.

El 10 de agosto de 2002, se realiza la Asamblea de aprobación del proyecto, habiendo comenzado el proceso en el año 1998.

Las principales obras realizadas fueron:

- Agua potable: construcción de 520 metros de red de 75 mm.
- Alumbrado público y Energía Eléctrica: 1450 mts. de conductor y 58 luminarias, 820 mts. de línea de preensamblado y 34 columnas, todas las conexiones domiciliarias.
- Evacuación de pluviales: sistema de escurrimiento superficial compuesto por cuneta convencional y alcantarillas.
- Realojos: se construyeron 30 viviendas.
- Se construy 1636 mts. de red de colectores a saneamiento, las conexiones domiciliarias con sus correspondientes registros de inspección y cámaras terminales. Se acondicionaron los baños en las situaciones donde era necesario y se construyeron la totalidad de las conexiones a saneamiento dentro de los predios.
- Se construye un CAIF de 260 metros cuadrados aproximadamente y se acondicionó la plaza.

El proceso de titulación se inició en el barrio en marzo de 2012, en ese momento se relevaron 168 lotes, en los cuales vivían 185 hogares, 658 personas. En esta primera etapa de titulación están firmando 69 familias.

Próximamente se enviará a la Junta Departamental un nuevo proyecto de Decreto para continuar titulado a otras familias.

Trabajar en este proceso ha sido para este equipo una experiencia interesante, la gran parte de los vecinos se han alegrado por la llegada de esta instancia y también se han comprometido en generar las condiciones personales y familiares para poder titular la tierra que ocupan. Se contó con dos grandes apoyos; en el barrio el CAIF Luceritos, que facilitó el local para poder realizar las asambleas con los vecinos y las más de doscientas entrevistas familiares, además de estar siempre dispuestos, su coordinador y funcionarios, a orientar, recibir notas, facilitar contactos entre el equipo y los vecinos del barrio. El otro gran sostén han sido quienes desde la CEEA-PIAI han participado, facilitado y acompañado este proceso desde sus diferentes roles.

Op. Soc. Virginia Soca

Lic. Patricia Rodríguez